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2 8  н о я б р я  о б у ч а ю щ и е с я
10-11 классов посетили фести-
валь профессий «Билет в буду-
щее», который проходит в Твери 
в мультимедийном историческом 
парке «России - моя история».

Это уникальная профориента-
ционная площадка для школьни-
ков 6–11 классов, позволяющая 
решить задачи по знакомству 
учащихся с миром современных 
профессий в практико-ориенти-
рованном формате.

Старшеклассники нашей школы 
приняли участие в трех професси-
ональных пробах.

Информация из группы 
МБОУ «Весьегонская СОШ»

в социальной сети В Контакте

Íà çàñåäàíèè Äóìû
29 ноября состоялось очередное заседание Думы Весьегон-

ского муниципального округа, которое провел Председатель 
Думы А.С. Ермошин.

По вопросу «О проекте бюджета Весьегонского муниципаль-
ного округа Тверской области на 2023 год и на плановый период 
2024 и 2025 годов» выступила заместитель главы администра-
ции И.В. Брагина. 

Проект   бюджета сформирован на основе прогноза социаль-
но-экономического развития Весьегонского муниципального 
округа,   в  соответствии с  законодательством, муниципальными 
программами. Важным является  его социальная направлен-
ность. После обсуждения депутаты  решили принять проект 
бюджета в первом чтении, вынести его на публичные слушания 
согласно действующему законодательству.

Народные избранники  также приняли решение «Об уста-
новлении и введении на территории Весьегонского муни-
ципального округа Тверской области налога на имущество 
физических лиц» и решение «О земельном налоге» (опубли-
кованы в №47 газеты «Весьегонская жизнь»), докладчик Л.А. 
Ратникова, заведующая отделом по экономике и защите прав 
потребителей. 

С информацией об организации работ по сбору, вывозу 
и утилизации (захоронению) твердых бытовых отходов; о 
состоянии систем теплоснабжения, водоснабжения и водо-
отведения на территории округа выступил заместитель главы 
администрации А.В. Козлов.

(Окончание на 4 странице)

Уважаемые жители Тверской области!
Поздравляю вас с Днем Конституции Россий-

ской Федерации!
В положениях Основного закона нашей страны 

отражены фундаментальные ценности народа 
России. 

Благодаря непрерываемой связи и преем-
ственности поколений, сформировался наш 
уникальный культурный код и национальные тра-
диции. Это следование многовековым семейным 
и духовным устоям, уважение к человеку труда 
и старшему поколению, бережное отношение 
к родному языку и выдающейся культуре, не-
меркнущая память о подвиге нашего народа во 
имя свободы и целостности России, искренняя 
любовь к Родине, верность присяге и граждан-
скому долгу.

Наш народ всегда демонстрировал спло-
ченность, взаимовыручку, верность высоким 
нравственным ориентирам, твердость и реши-
тельность при защите Отечества.

В 2022 году в ходе освободительной миссии на-
шей армии в родной дом вернулись территории 
Донбасса, Запорожской и Херсонской областей. 
Это стало торжеством правды и исторической 
справедливости.

Опираясь на Основной закон, мы продолжаем 
уверенное, поступательное развитие нашей 
страны, последовательное укрепление соци-
ально-экономической сферы. Жители Тверской 
области вносят значительный вклад в решение 
этих общегосударственных задач. 

Желаю всем успешной реализации намеченных 
планов и новых достижений во имя родного края 
и нашей великой Отчизны! 
И.М. РУДЕНЯ, Губернатор Тверской области  

Уважаемые весьегонцы!
12 декабря - День рождения  главного закона нашей страны: Конституции, 

принятой всенародным голосованием в 1993 году. Это прочный фундамент, 
на котором строится наш общий дом – Российская Федерация. 

Конституция - гарант гражданского мира и согласия. Она объединяет 
различные политические и общественные силы, направляет энергию народа 
на создание стабильного правового государства. Она отражает весь опыт 
и исторические достижения России, определяет стратегию дальнейшего 
развития страны. Именно Конституция служит надежным ориентиром поли-
тики, которая осуществляется на территории нашего государства, региона 
и округа. 

Все мы хотим видеть Россию сильной, развитой, процветающей. Достиже-
ние этой цели зависит от нашего стремления полноценно использовать свои 
способности для реализации основных положений жизненно важного закона. 

Желаю каждому из вас гордиться званием гражданина Российской 
Федерации, помнить о ценностях своей Родины и оставаться подлинным 
патриотом!

А.В. ПАШУКОВ, глава Весьегонского муниципального округа  

Уважаемые жители Тверской области!
Примите поздравления с государственным праздником – Днем Конститу-

ции Российской Федерации!
Основной Закон страны был утвержден всенародным голосованием 12 де-

кабря 1993 года, который утвердил права и свободы каждого гражданина, ра-
венство, независимо от национальности, происхождения, вероисповедания.

Сегодняшняя Конституция РФ – это прочный фундамент демократического 
развития российского государства.

Всем нам хочется видеть Россию еще более сильной и успешной. И мы 
должны делать все для процветания и развития муниципального округа, 
области и всей нашей страны.

Пусть этот праздник придаст всем нам новые силы в достижении постав-
ленных целей на благо Тверской области!

Здоровья и семейного благополучия! 
А.Н. НИКОЛАШКИН, 

депутат Законодательного Собрания Тверской области

Глава Российского государства 
Владимир Путин принял участие в 
сессии  Совета  коллективной  без-
опасности Организации Договора 
о коллективной  безопасности в  
Ереване, сообщает ОРТ.

В России идёт Десятилетие науки 
и технологий, объявленное  Прези-
дентом РФ.

(АиФ, № 47, 23-29 ноября 2022 г.)
25 ноября Владимир Путин  

встретился с матерями  военно-
служащих, участвующих в специ-
альной военной операции. 

(АиФ, № 48, 30 ноября-
6 декабря 2022г.)

Касым-Жомарт Токаев,  избранный 
недавно  президентом Казахстана, 
совершил первый международный 
визит. По приглашению Президента 
России Владимира Путина  Токаев  
посетил РФ с  официальным визитом, 
в ходе  которого  состоялась встреча 
с российским Президентом, инфор-
мирует ОТР. 

Минфин до конца декабря  пла-
нирует  доработать и внести в 
правительство законопроект о 
реформе накопительной пенсии, 
подготовка которого идёт уже не-
сколько лет. 

(АиФ, № 47, 23-29 ноября 2022 г.)
Расположенный в столице  автомо-

бильный завод «Москвич» возобно-
вил работу. На запуске предприятия  
присутствовал мэр Москвы  Сергей 
Собянин, вице-премьер – глава Мин-
торга Денис  Мантуров и генераль-
ный директор ПАО «Камаз» Сергей 
Когогин. На предприятии стартовало 
серийное  производство городского  
кроссовера «Москвич-3», сообщает 
РИА «Новости».

С 1 декабря  в России проиндек-
сируют  тарифы на  коммунальные 
услуги. Если раньше для каждого  
региона устанавливался свой  пре-
дельный  индекс роста  платы, то 
сейчас  для всех субъектов  РФ он 
одинаковый – 9%.

(АиФ, № 47, 23-29 ноября 2022 г.)
Скоростная трасса М-12 Москва-Ка-

зань объединит пять регионов: Мо-
сковскую, Владимирскую, Нижегород-
скую области, Чувашскую Республику и 
Республику  Татарстан. Дорогу строят 
сразу во всех пяти регионах. Задача – 
открыть движение в конце 2023 г. Стро-
ители уверены – в срок  уложатся, но 
для этого нельзя терять времени нигде. 
Всё-таки более 800 км совершенно но-
вой трассы. Безопасной, комфортной 
для водителей, повышающей  транс-
портную доступность городов и посёл-
ков, рядом с которыми она  проходит.

(АиФ, № 47, 23-29 ноября 2022 г.)
По словам главы  Минсельхоза 

РФ Дмитрия Патрушева, третий год  
Россия сохраняет статус  нетто-экс-
портёра продовольствия, то есть  за 
рубеж направляется больше, чем 
импортируется. Объём экспорта  
превышает 33 млрд. долл., а в 
2022г.  может достичь 40 млрд.

(АиФ, № 47, 23-29 ноября 2022 г.)
Правительство одобрило новую ре-

дакцию правил освидетельствования 
водителей. Документ вступает в силу 
1 марта. Теперь  сотрудник Госавтоин-
спекции по  просьбе водителя может 
лишь  сообщить ему данные алко-
тестера.  Конечно, ничто не мешает  
автомобилисту  осмотреть и  сам при-
бор, но это делается уже только по его 
желанию. Проверка водителя  должна 
проводиться в присутствии  двух по-
нятых, разрешена видеозапись. Во-
дитель может не согласиться на  про-
верку или не признать  её результаты. 
В  обоих  случаях он будет  направлен 
на  медосвидетельствование. 

(АиФ, № 47, 23-29 ноября 2022 г.)
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ТВЕРСКАЯ  ГУБЕРНИЯ

Ìåðû äëÿ ïîääåðæêè ðûíêà
òðóäà Âåðõíåâîëæüÿ Подготовил Влад СЕРГЕЕВ

Ситуация на рынке труда Тверс�
кой области рассмотрена первым
вопросом на заседании региональ�
ного правительства 29 ноября под
руководством губернатора Игоря
Рудени. В обсуждении приняли
участие депутаты Государственной
Думы РФ Владимир Васильев и
Сергей Веремеенко.

Президент Российской Федера�
ции Владимир Путин назвал под�
держку рынка труда одним из ос�
новных направлений работы орга�
нов государственной власти.

В текущем году на территории
Верхневолжья уменьшились пока�
затели уровня безработицы и ко�
эффициент напряженности на рын�
ке труда. В настоящее время уро�
вень регистрируемой безработицы
составляет 0,5%, коэффициент на�
пряженности – 0,3.

Всего в экономике Тверской об�
ласти занято более 570 тысяч чело�
век. В основном – на обрабатыва�
ющих производствах, в торговле и
социальной сфере. В регионе ста�
бильно увеличивается доля трудо�
способного населения: по актуаль�
ным данным, это почти 50%.

Губернатор подчеркнул: в со�
временных условиях главной зада�
чей для экономики является обес�
печение технологического сувере�
нитета. Поэтому в первую очередь
требуется обеспечить высококва�
лифицированными трудовыми
ресурсами действующие пред�
приятия и создаваемые в ходе
реализации инвестиционных про�
ектов. Так, сейчас в регионе идет
работа по созданию особой эко�
номической зоны промышленно�
производственного типа «Эмма�
усс», о готовности реализовать там
свои проекты уже заявил ряд ре�
зидентов.

В настоящее время на рынке тру�
да региона требуются инженеры,
технологи, рабочие для целого ряда
отраслей обрабатывающей про�
мышленности, работники строи�
тельства и транспорта.

Общая потребность в работни�
ках в промышленности составляет
более 3,4 тыс. человек, в строи�
тельстве и транспорте – свыше 1,1
тыс. человек. В социальной сфе�
ре, прежде всего в здравоохране�
нии и образовании, более 2,8 тыс.
человек.

Одним из перспективных на�
правлений в сфере трудоустрой�
ства назван агропромышленный

комплекс. Так, с 2022 года в Тверс�
кой области зафиксирован пози�
тивный тренд – рост уровня зара�
ботной платы в АПК.

В числе ключевых задач, по�
ставленных перед Главным управ�
лением региона по труду и заня�
тости совместно с ответственны�
ми ведомствами и работодателя�
ми, обеспечение реализации
комплекса мер, направленных на

подготовку и закрепление в реги�
оне молодых специалистов. А так�
же на привлечение квалифициро�
ванных кадров и переподготовку
граждан, ищущих работу, по наи�
более востребованным специаль�
ностям.

Игорь Руденя отметил: подготов�
ка нужных экономике кадров нала�
жена на площадках колледжей Вер�
хневолжья, при необходимости сле�

дует рассмотреть возможность их
перепрофилирования для созда�
ния пула трудовых ресурсов.

В свою очередь Владимир Ва�
сильев подчеркнул значимость на�
ставничества на производствах. По
мнению депутата, это позволяет мо�
лодым людям шире увидеть свои
возможности, в том числе в плане
профессионального развития, за�
работной платы.

Äîïîëíèòåëüíûå
ñðåäñòâà íà îáúåêòû
âîäîñíàáæåíèÿ
è äîðîæíîãî
õîçÿéñòâà

Изменения в адресную инвестиционную программу Тверс�
кой области на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов
внесены на заседании регионального правительства, которое
29 ноября провел губернатор Игорь Руденя. Они касаются стро�
ительства объектов водоснабжения и дорожного хозяйства.

В сфере коммунального хозяйства в АИП на 2022 год вклю�
чено дополнительное финансирование на реконструкцию во�
дозаборных сооружений «Ржев�1» и «Ржев�2». Работы прово�
дятся в рамках реализации национального проекта «Экология».

Поручение по данному вопросу Игорь Руденя дал летом 2021
года, проводя в Ржеве совещание, посвященное реализации в
Тверской области федерального проекта «Чистая вода».

В прошлом году на ржевском водозаборе были проведены
первые работы по модернизации, установлены новые совре�
менные фильтры. Для повышения качества воды предусмотре�
на полная реконструкция водозаборных сооружений «Ржев�1»
и «Ржев�2», включая систему подготовки питьевой воды. Ре�
конструкцию планируется завершить в 2024 году.

На 2023 год в АИПе предусмотрено финансирование на стро�
ительство подъездной дороги к заводу по производству продук�
тов питания «Орион» в районе деревни Никулино Калининского
района.

Новый объект программы в сфере дорожного хозяйства –
строительство транспортной связки автомобильной дороги М10
– Конаково – Иваньково со скоростной дорогой М11 в рамках
развития туристического кластера в Завидово. Проект будет
реализован при поддержке федерального бюджета.
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Торговой компании «Альфа», кото�
рая реализует в Верхневолжье инве�
стиционный проект по созданию ло�
гистического комплекса концерна
«АвтоВАЗ», предоставлено право вос�
пользоваться особыми мерами под�
держки со стороны региона.

«Наша задача – обеспечить для
инвесторов максимально благоприят	
ные условия, чтобы все проекты были
выполнены, созданы рабочие места
для наших жителей», – обозначил по�
зицию регионального правительства
губернатор Игорь Руденя.

Инвестиционному проекту в 2021 году
был присвоен статус приоритетного. В
частности, инвестор в течение трех на�
логовых периодов, начиная с 2023 года,
может пользоваться правом на получе�
ние субсидии по налогу на имущество и
налогу на прибыль организаций.

Логистический комплекс концерна
«АвтоВАЗ» площадью 25 тыс. квадрат�
ных метров введен в эксплуатацию в
2021 году, находится на федеральной
трассе М�10 под Тверью. Это позво�
ляет обслуживать Москву и Санкт�Пе�
тербургу, оперативно доставлять гру�
зы дилерской сети LADA в Нижний
Новгород, Воронеж, Владимир, Ярос�
лавль, Смоленск и другие города. При
реализации проекта было создано
свыше 350 рабочих мест.

На складе комплекса внедрены со�
временные решения, в том числе воз�
можности технологии голосового от�
бора. Она применяется для повыше�

ния производительности: быстрой
сборки товаров, снижения количества
ошибок. В работе на складе также
используются экзоскелеты.

В октябре этого года производ�
ственные площадки логистического
комплекса концерна «АвтоВАЗ» посе�
тили губернатор Игорь Руденя и пол�
номочный представитель Президен�
та РФ в Центральном федеральном
округе Игорь Щёголев.

При поддержке правительства ре�
гиона обеспечено электро�, водо�
снабжение и водоотведение площад�
ки. Планируется реконструкция доро�
ги, ведущей к складу, что обеспечит
удобную транспортную связь комп�
лекса и промплощадки «Раслово» с
федеральными магистралями. Стро�
ительство второй очереди логисти�

Ïðèîðèòåòíûé èíâåñòèöèîííûé ïðîåêò

ческого комплекса по хранению зап�
частей площадью 25 тыс. квадратных
метров планируется в 2023�2024 го�
дах. Это позволит создать 150 новых
рабочих мест.

Инвестор является активным, со�
циально ответственным, оказывая
поддержку учреждениям образова�
ния и здравоохранения региона.

Еще один значимый вопрос, рас�
смотренный на заседании Правитель�
ства Тверской области, касался созда�
ния и функционирования центра раз�
вития экономики муниципальных об�
разований. Предоставляемая субси�
дия будет направлена, в том числе, на
подготовку проектно�сметной докумен�
тации для победителей Всероссийс�
кого конкурса лучших проектов созда�
ния комфортной городской среды.

Губернатор Игорь Руденя на заседании Правительства Тверской области поставил задачи в сфере занятости Верхневолжья

Инвестиции в логистический комплекс концерна «АвтоВАЗ» под Тверью полу	
чат региональную поддержку
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Весьегонская  жизнь
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ÏÎÂÅÑÒÈ  Î  ÂÅÑÜÅÃÎÍÖÀÕ
(Леонид Дмитриевич Платов)

По маминому  читательскому билету я 
брал книги во взрослой библиотеке род-
ного Весьегонска с пятого класса. Би-
блиотекарши всё понимали, но внешне 
не  удивлялись, что  их добрая знакомая 
так увлечена  приключенческой,  истори-
ческой и путешественной  литературой.

После «Земли Санникова» я робко  ос-
ведомился, нет ли чего-нибудь  похожего 
на этот  роман Обручева. Мне принесли 
увесистый том «Повести о Ветлугине» Ле-
онида Платова. Тоже об Арктике, так назы-
ваемая «фантастика ближнего действия», 
а кроме того, герои  были родом из … 
Весьегонска. Сам Весьегонск  поминался 
в обеих повестях нечасто, но это  меня не 
смущало, а книга Платова  заняла в моём 
читательском сознании  прочное место.

В первой повести - «Архипелаг  исчеза-
ющих островов» -  сюжет повествования 
разворачивается в предреволюционном 
Весьегонске. Учитель географии Пётр  Ари-
анович Ветлугин  завоевал сердца  учеников 
и глубокими знаниями, и вдохновенными 
рассказами. Правда, они нередко исполь-
зовали его азарт в корыстных целях.

«При упоминании о Севере учитель  
особенно воодушевлялся. Север России, 
насколько удалось подметить, был его 

слабостью, его коньком. Иногда он до того 
увлекался  описанием северных морей, 
что  забывал спросить урок. Этим не за-
медлили воспользоваться лентяи. Когда 
учитель с устрашающим душу шелестом  
раскрывал журнал и произносил: «Ну-с, а 
теперь попросим кого-нибудь к карте…»,  
и невыучившие урок  втягивали голову 
в плечи, отводя от него взгляд, с первой 
парты  приходило спасение. Раздавался го-
лос: «Извините, Пётр Арианович, прошлый 
раз Вы рассказывали о  плавучих льдах. 
Мне интересно было бы  узнать ещё». Это 
называлось «оттеснять учителя на север». 
Не подозревая заговора, Пётр Арианович  
разъяснял недоумение. Следовал второй  
вопрос. Иногда – не слишком часто – по-
добными уловками  удавалось отвлекать  
его от рокового классного журнала до тех 
пор, пока в коридоре не раздавался  звонок 
на перемену».

И вот этот чудак-учитель, не отходя от 
письменного стола в захолустном Весье-
гонске, открыл архипелаг в Северном Ле-

довитом океане. Не стану пересказывать 
обе захватывающие  повести, которые в 
юности знал едва ли не наизусть. Скажу 
лишь, что  недавно открыл этот  том – и 
вновь не  смог от него  оторваться. По-
разительное знание Севера,  талантливое 
построение сюжета, прекрасные диалоги,  
манящая тайна открытия – всё это делает 
честь   писателю  Леониду Платову.

Он родился в Полтаве 14 сентября 1906 
года, окончил Харьковский институт народ-
ного образования, сотрудничал в комсо-
мольской периодике.  Исколесил весь Со-
ветский Союз, побывал в самых отдалённых 
его уголках, встречался с представителями  
разных профессий. В конце 1930-х годов  
Леонид Платов  опубликовал в журналах 
«Огонёк», «Наша страна» и «Вокруг света» 
несколько фантастических рассказов, сра-
зу сделавших автора  популярным.

Некоторые из них были  сюжетно как 
бы  прелюдией к «Повестям о Ветлугине», 
написанным уже после войны. В Великую 
Отечественную Леонид Дмитриевич  Пла-

тов (настоящая фамилия Ломакин) был 
военным корреспондентом газет «Крас-
ный черноморец» и «Красный флот», в 
1946 году  уволился из ВМФ в майорском 
звании. Знание морской  службы и уча-
стие в боевых действиях позволили ему 
создать большие остросюжетные  произ-
ведения  «Бухта Потаённая», «Когти тигра» 
и «Секретный фарватер», выходившие 
большим тиражом в популярных сериях, 
в том числе и «Библиотеке приключений и 
научной фантастики». А захватывающему 
роману «Секретный фарватер», любимо-
му миллионами подростков и взрослых 
и посвященному морякам-балтийцам в 
годы войны, в 1987 году  поставлен одно-
имённый художественный  фильм. Глав-
ную мужскую роль - торпедника Бориса 
Шубина – играл Анатолий Котенёв  (ныне 
популярнейший в Белоруссии актёр), а 
его  любимую, Викторию  Мезенцеву, - 
Лариса  Гузеева.

Писатель умер 26 ноября 1979 года. 
Мне очень хотелось, но так и не удалось 
выяснить,  откуда он так детально  знал 
топографию Весьегонска, его быт и осо-
бенности характера жителей, которые 
очень достоверны.

В. ВОРОБЬЁВ

Предисловие. В 2021 году  Деревообрабатывающему комбинату № 15 (ДОК-15) исполнилось 80 лет. Это было ведущее и градообразующее предприятие 
Весьегонского района. Юбилейной дате посвятила свою исследовательскую работу краевед Татьяна Борисовна Емельянова. В прошлом году мы публи-
ковали первую часть ее работы о становлении, развитии и работе комбината в годы Великой Отечественной войны. Сегодня мы начинаем публикацию 
второй части исследовательской работы краеведа «История комбината, послевоенная пятилетка развития ДОК-15».

Введение
 В историю нашей страны послевоенные 

годы вошли как героические страницы о 
подвиге советского народа по восстанов-
лению Родины.  Страна лежала в   руинах, и 
нужно было в короткие сроки восстановить  
разрушенное народное  хозяйство.

9 февраля 1946 года по указу Сталина  
И.В. был разработан план на 4-ю пяти-
летку «Восстановление и развитие на-
родного хозяйства СССР 1946-1950 гг.». 
Были поставлены смелые и, казалось, 
невыполнимые задачи:

1. В максимально короткие сроки вос-
становить наиболее пострадавшие от 
войны районы страны.

2. Перепрофилировать предприятия 
на работу в условиях мирного времени.

3. Достигнуть довоенного уровня 
развития промышленности и сельского 
хозяйства.

4. Превзойти его.
Задача была поставлена для всей 

страны. Неимоверными усилиями и тру-
довыми подвигами довоенный уровень 
развития был достигнут уже в 1948 году. 
А план пятилетки был выполнен за 4 года 
и 8 месяцев. Этот план вошел в историю 
как «Сталинское экономическое чудо».

Промышленная деятельность комбината заключалась в изготовлении разнообраз-
ных деревянных изделий  для строек Москвы и для собственного строительства.

* Студебеккер и Виллис

Официальное название.
 С января 1946г. по март 1953г. ком-

бинат носил название – Воендревком-
бинат Военно-строительного управ-
ления № 28. Относился к Военному 
строительному Министерству страны 
Военных и Военно-морских предпри-
ятий СССР.

Четвертая пятилетка ВДК в цифрах 
(1946-1950гг.)

«Великое слово - работа.
В полях, за станком, за столом
Работа до жаркого пота,
Работа без лишнего счета.
Все счастье земли за трудом»

                                 В.  Брюсов
Руководство и коллектив комбината 

взялись за выполнение поставленной 
задачи. А задачи были поистине гранди-
озные, нужно было как можно быстрее 
поставить продукцию на стройки Мо-
сквы. Возглавлял Воендревкомбинат 
Кратинов Иван Дмитриевич, знающий 
и  увлеченный директор. Коммунист и 
организатор, он вел за собой людей, 
нацелив их на выполнение поставлен-
ных задач. Именно с ним комбинат 
постепенно наращивал мощности и 
развивался.

Как видно, комбинат постепенно 
наращивал темпы выпуска продукции.  
При необходимости перенастраива-
лось производство, и выпускалась 
требуемая для строек послевоенной 
Москвы продукция.

Кадры комбината:

Также были задействованы рабочие в 
подсобном хозяйстве и ОРСе при ком-
бинате  (около пятидесяти человек еже-
годно). На комбинате был свой детсад, 
парикмахерская, изба-читальня, лавка по 
ремонту обуви, пошивочная мастерская, 
где тоже работали  штатные рабочие 
комбината.

 Автотранспорт:

 ЖКХ:

* Клуб, ларьки, магазины
С развитием комбината, появлялись 

новые дома, улучшались условия про-
живания рабочих и их качество жизни.

Татьяна Емельянова
На снимке: ветераны войны и труда 
ДОК-15, в центре – И.Д. КРАТИНОВ

Продолжение следует.

Гужтранспорт:
В этой пятилетке был построен 

гараж для автомашин и открыта своя 
бензоколонка. Для лошадей была 
построена теплая конюшня, а под-
собное хозяйство заготавливало для 
них корм.

Основным видом деятельности 
комбината была лесоэксплуатация. 
Предприятие имело свои лесосеки, 
откуда доставляли лес, также древе-

сину сплавляли по реке и доставляли 
баржами.

За 4-ю пятилетку было заготовлено и 
вывезено древесины:
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